

Communiqué de presse de l'ASPO/BirdLife Suisse  
16 mars 2015

## Premières hirondelles rustiques arrivées en Suisse

**Peu après le début du printemps météorologique, les premières hirondelles rustiques ont été aperçues en Suisse. La majorité arrivera ces prochaines semaines. Il vaut donc la peine de lever les yeux et d'observer les hirondelles revenir dans sa commune. L'ASPO/BirdLife Suisse invite la population à participer à l'action d'observation européenne Spring Alive et à annoncer le retour de l'hirondelle rustique ainsi que de quatre autres espèces d'oiseaux migrateurs. Les enfants peuvent participer au concours de dessin Spring Alive et gagner des prix attrayants.**

Pour pouvoir nicher en Suisse, l'hirondelle rustique, un oiseau d'à peine une vingtaine de grammes, parcourt jusqu'à 9'000 km depuis ses quartiers d'hiver africains. Une belle performance ! L'ASPO/BirdLife Suisse invite toutes les personnes intéressées à en apprendre davantage sur le phénomène fascinant de la migration des oiseaux et à participer à l'action d'observation européenne de Spring Alive. Sur le site internet [www.birdlife.ch/fr/spring-alive](http://www.birdlife.ch/fr/spring-alive), on peut suivre quand l'hirondelle rustique, la cigogne blanche, le coucou, le martinet noir et le guêpier, tous des oiseaux migrateurs, arrivent dans quel pays et y signaler soi-même leur arrivée en Suisse. Les enfants peuvent participer au concours de dessin « Un jardin pour les oiseaux » et gagner des prix attrayants.

### Accueillir l'hirondelle rustique

Après un si long voyage, les hirondelles rustiques ont besoin en Suisse de suffisamment de nourriture sous forme d'insectes et des sites de nidification adaptés. Les hirondelles rustiques construisent leurs nids dans des écuries ou granges ouvertes. Pour la construction du nid, elles ont besoin de boue qu'elles trouvent par exemple dans les flaques des chemins non goudronnés. L'ASPO/BirdLife Suisse s'engage pour que l'habitat de l'hirondelle soit conservé. Elle se bat pour moins de pesticides dans l'agriculture et l'horticulture, pour que la diversité des insectes, nourriture des hirondelles, ne soit pas encore réduite davantage. Il est également important de maintenir des écuries et des granges ouvertes pour garantir un libre accès aux hirondelles rustiques, ainsi que des flaques de boue, une ressource qui devient de plus en plus rare.

Lien vers Spring Alive: [www.birdlife.ch/fr/spring-alive](http://www.birdlife.ch/fr/spring-alive)

### Spring Alive

Spring Alive est un projet européen-africain chapeauté par BirdLife International, l'organisation faîtière de l'ASPO/BirdLife Suisse. L'idée a été initiée en 1987 en Bavière, par nos partenaires BirdLife allemands. L'action est ensuite reprise en 2006 par BirdLife International pour l'Europe, puis élargie à l'Afrique en 2010.

Le but de Spring Alive est d'éveiller la curiosité des enfants comme des adultes aux merveilles de la nature et de les sensibiliser aux problèmes des oiseaux migrateurs. La récolte de données sur une longue période de temps permettra de clarifier certaines questions, par exemple si la date d'arrivée des oiseaux migrateurs est décalée en fonction du réchauffement climatique.

**L'ASPO/BirdLife Suisse** est l'association de plus de 63'000 protecteurs de la nature et des oiseaux. Elle s'engage notamment dans le programme de conservation des oiseaux, la biodiversité en Suisse et à l'étranger. Elle gère les deux centres-nature de La Sauge (VD) et du marais de Neerach (ZH). [www.birdlife.ch](http://www.birdlife.ch).

**Informations complémentaires:**

Eva Inderwildi, ASPO/BirdLife Suisse, tél. 044 457 70 27, [eva.inderwildi@birdlife.ch](mailto:eva.inderwildi@birdlife.ch)

**Le texte du communiqué et les photos en haute résolution** peuvent être téléchargés sous [www.birdlife.ch/fr/medien](http://www.birdlife.ch/fr/medien)